

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
 Huesca, mes. . . . . 2 pesetas  
 Fuera. . . . .  
 { Trimestre. . . . . 6 »  
 { Semestre. . . . . 12 »  
 EXTRANJERO, AÑO. . . . . 42 »  
 NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS  
 Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Teléf. 75

# LA TIERRA

HUESCA, Viernes 21 de Octubre de 1932



AÑO XII

Diario de la mañana. -- Organó defensor de la Agricultura y de la Ganadería altoaragonesas

Número 4.494

## COMENTARIOS

### Crisis y procedimientos

Como la crisis de los espectáculos aprieta, el director de un gran teatro de Londres acaba de tener una idea singular para combatirla: el público entrará gratis al teatro y si permanece en él durante el primer acto y, acabado éste, no se va a la calle, pagará sus localidades, porque ello querrá decir que la pieza teatral le gusta puesto que no se ha ido. El director del teatro espera, además, con este método aguzar el ingenio de los autores y el arte de los actores.

El procedimiento podrá o no tener buen éxito —es harto complejo el público, como todos saben—, pero si bien se mira este derecho a no pagar lo que no gusta está dentro de los límites justos. La lástima es que no pueda aplicarse a otras muchas cosas del mundo, a la vida política entre ellas.

Considerada la existencia nacional, en cada país, como una continuada función de teatro en que el telón no caerá hasta el fin de los tiempos, hay en ella autores, actores y público; público que paga, que paga siempre, sea o no la función a gusto o a disgusto. Pero en este teatro nacional no es posible ejercitar el derecho de salida y gusto o no el espectáculo en él hay que estarse hasta el fin, node él, sino de la propia vida. En el teatro del mundo se entra en cuna y se sale en ataúd.

Pero si bien se mira a la idea del director británico, se ve que el ciudadano-espectador que no esté a gusto con la función nacional representada, puede ya que no abandonar el teatro, no pagar la localidad. Según este modo sólo pagarían los contentos con autores y con actores; los descontentos, no. Y sería este un modo de sufragio universal tremendamente demostrativo y terriblemente eficaz.

Pero el público —ya lo hemos dicho— es harto complejo y es el no pagar cosa tan agradable, que en el teatro nacional nadie, ni los contentos ni los descontentos, pagaría. Esto prueba que, contra lo que nos aseguran las modernas Escuelas políticas, el hombre no se ha perfeccionado absolutamente nada con el Progreso de un siglo largo; la ciudadanía sigue estando en mantillas y si se deja al arbitrio del contribuyente serlo o no, el mejor gobierno de todos los siglos tendría que cerrar por falta de pago de los gobernados.

No parece que quede otro recurso —ya que no sea posible todavía salir del teatro, es decir, marchar a otros planetas del sistema solar en busca de Jauja— sino el de hacer pagar lo menos posible a los espectadores, es decir, abaratarles la vida, permitirles vivir. Puesto que en el teatro nacemos y morimos sin derecho a salir, hágase nos siquiera tolerable y no insufrible —y caro— el espectáculo.—E.

### RAPIDA EL VOTO FEMENINO

Por el ministro de Instrucción, señor De los Ríos, se ha manifestado, en una de las últimas sesiones del Congreso Socialista, que el voto femenino plantea al partido un grave problema político, en cuanto a la colaboración de aquél se refiere. Consecuencia de aquel voto, dijo el ministro, las extremas derechas se vigorizarán hasta el máximo y también el socialismo, mientras los republicanos perderán actas por su posición de centro que no convence a las masas.

Certera es la visión del ilustre catedrático, que, como buen psicólogo, conoce profundamente el espíritu que informa a la mujer española y el ambiente en que se mueve. Y precisamente por esto se inclinará más y más hacia las derechas, aumentando su censo de votantes, porque la mujer, en el fondo, por lo avanzada que sea, tiene un sedimento de cordialidad religiosa y un sentimiento de pureza familiar que difícilmente pueden vencer las sugerencias de tantas libertades.

¿Será también por esto que dice el ministro de Instrucción Pública por lo que se deja cesantes a los concejales elegidos por el artículo 29 y se retrasan las elecciones?

### CAJA RECLUTA DE HUESCA NUMERO 32

En cumplimiento a lo dispuesto por la superioridad, el próximo domingo, día 23 del actual, a las diez de la mañana, se verificará en esta Caja el sorteo de los reclutas de la misma acogidos a los beneficios del Capítulo XVII del Reglamento de Reclutamiento vigente (Cuotas) pertenecientes al reemplazo de 1332 y agregados al mismo, para determinar si han de pertenecer a los cupos de filas o de instrucción.  
 Huesca, 20 Octubre de 1932.—  
 El teniente coronel (ilegible).

### A LOS PADRES DE LOS ESCOLARES

Próxima la apertura de las Escuelas Graduadas de niños y niñas en el edificio construido en el Parque, se precisa orientar la enseñanza a fin de que constituya una fuerza de eficacia social.

A tal efecto, se convoca a los padres y madres de los alumnos asistentes a las actuales Graduadas, llamadas de San Bernardo y Ballesteros, para que el próximo domingo, día 23, a las doce de la mañana, concurran al nuevo edificio, calle de Valentín Carderera, con objeto de constituir un Consejo Escolar.

Nada debe importar a los padres tanto como la capacitación de sus hijos, y como el movimiento se demuestra andando, el domingo os esperan en el referido local, Julia Galindo y Miguel Sánchez de Castro.

¡A ver esas incompatibilidades!

### Que cesen los sacrificios de una vez

En una de las últimas sesiones del Congreso celebrado por el partido radical, el señor Carrere dió a conocer una lista de «enchufes» muy curiosa:

«Periben de los fondos del Estado, Provincia y Municipio: Los radicales con 90 diputados, 125.000 pesetas.

Acción Republicana, con 27 diputados, 268.487,76 pesetas.

Socialistas, con 115 diputados, 738.373,09 pesetas.

Radicales socialistas, con 55 diputados, 340.180 pesetas.

Esquerra, con 41 diputados, 476.000 pesetas.

De la Orga no tengo—dice el señor Carrere—datos completos; pero también suman un buen renglón.

Como se ve los socialistas son los más «sacrificados» y después van a la cabeza los de Maclá.

¿Hasta cuándo van a durar estos «sacrificios» por el pueblo?

Esa ley de incompatibilidades es muy precisa.

## RUN-RUN

### Ayer oímos que....

al público que acudió a la sesión municipal en primera convocatoria, le salió la barba en la espera.

.... cada vez se comprueba más y más el buen negocio que sería abrir un pequeño bar junto al Ayuntamiento para «entretener las esperas».

.... parece muy bien la idea que se lleva de ir a la reorganización de la brigada municipal.

.... las bodas frecuentes que se celebran estos días en Huesca están venciendo los recelos de los indecisos.

## AL VUELO

### VIDA COMPRIMIDA DE UN GENIO

Como todavía no sabemos a ciencia cierta qué es un genio, me permito calificar así a mister Samuel Insull. No creo que sea ningún disparate. Hace años, muchos años, que estetas y psiquiatras estudian la cuestión sin resolverla. La esencia y características del genio no se han podido fijar. Se habían fatigado de Tours y Lombroso buscando analogías entre el loco y el genio; Buffon había dicho que el genio no es más que una gran aptitud para la paciencia; Kant, Wolff, Schopenhauer, Nietzsche, Schelling... todos estos señores, cuyo sólo nombre asusta un poco, habrán emitido opiniones, habrán sentado hipótesis en torno a este asunto, pero la verdad es que estamos sin saber nada concreto; que estamos todavía diciendo que el genio es la más alta forma alcanzada en el desarrollo de la inteligencia y el último de los establecidos para distinguir las tres formas de energía intelectual superior a la media... En este caso permítanme ustedes que sitúe a M. Samuel Insull por encima de los genios más conspicuos que en el mundo han sido.

Este señor Insull era, hasta hace poco, alcalde de Chicago y, según un periódico de la noche, ha tenido que huir de su país acusado de haber distraído cuatrocientos cincuenta millones de libras esterlinas. Señores, aconsejo a ustedes que no pierdan la serenidad y mediten. ¡400.000.000 de libras esterlinas! ¿Es posible que pueda juntarse esta cantidad? Por lo visto, sí. Y ¿puede un hombre solo ser capaz de distraer tanta libra sin aburrirse él? Parece que también.

Los darwinistas comparan con mucha frecuencia el cerebro de Newton con el de un salvaje y el de éste con el de un mono para explicar después las sucesivas gradaciones por que ha pasado la mente humana hasta llegar a la cima de la perfección representada por el sabio matemático. Pues bien; el otro día en Castro Urdiales unos vulgares ladrones robaron la caja de caudales de una fábrica de conservas. La caja pesaba 70 kilos y entre los tres la transportaron a un acantilado que dista del lugar de la fecha unos quince kilómetros. Después de esfuerzos inauditos para abrirla lo consiguieron y hallaron en su interior 135 pesetas depreciables... El lector aficionado a la antropología puede hacer sabrosas comparaciones. Entre estos «cacos» miserables e Insull, hay más distancia que de aquí al Chaco.

G. TRILLAS.

### De interés para la Enseñanza

#### Nuevas Escuelas

Se consideran creadas definitivamente 147 escuelas, de las cuales son 44 unitarias de niños; 47, de niñas; 30, mixtas a cargo de maestro, y 13, de párvulos.

#### Opositores de 1928

Por conducto de las secciones administrativas pueden solicitar en el plazo de 15 días las escuelas que puedan convenirles de las publicadas en la «Gaceta» del 29 de Septiembre último, los opositores aprobados en los ejercicios que determina el decreto de Julio de 1931.

En esta provincia tienen derecho reconocido:

Maestras: Doña Josefa Estrada, doña Luz Sánchez, doña María Angeles Fernández, doña Petra Andrés Recio, doña María Sender, doña María Cruz Sarasa y doña Elvira Martínez.

Maestros: Don Joaquín Pocio Castillo, don Graciano Estaún y don Manuel Palacio Alastrué.

### EN LA AUDIENCIA

Para hoy está señalada la vista del recurso contencioso administrativo instado por don José Jordán contra acuerdo de la Diputación.

Abogado, don Manuel Banzo.

Suscríbese a «La Tierra».

## DE CINE

### Algo sobre el grandioso estreno del domingo en el Odeón

Copiamos de «Ahor», a raíz del estreno de «La Mujer X»:

«La intensidad del drama y sobre todo la admirable interpretación de María Fernanda Ladrón de Guevara, secundada bellisimamente por José Crespo y Rafael Rivelles, han hecho que «La Mujer X» mantenga su éxito a través de la cuarta semana de exhibición ante numerosísimo público.

### Leandro Pérez Barón

Abogado en ejercicio

Coso Bajo, 60

Huesca

### DE SOCIEDAD

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo don Narciso Estallo, de Yésero.

### SEÑORAS

Durante el día de hoy, 21, podrán apreciar una exhibición de fajas y sostenes de caucholina hará la acreditada casa FRINÉ, de Madrid, Carretas, 12, en el Hotel Oriente, de esta plaza, habitación número 1.

## DEL DIA

### Siluetas de la calle

#### ¿Le digo la buena ventura?

Cuando la lumbrada del sol en este día despejado de Octubre llena las calles, en la hora del medio día desfila por el Coso la caravana de carros cargados con un bagaje absurdo... Los muchachos, que en este momento salen de la escuela, gritan alborozados tras aquellos carros; ¡Los húngaros, los húngaros!... Y sin hacer caso de las exclamaciones infantiles, adelante marcha la tribu errabunda siguiendo una trayectoria que cada día cambia porque no hay un plan concebido, acaso gozando del abandono en lo incierto y desconocido...

Horas más tarde, muy pocas, la tribu ha acampado. Junto al paseo de Lucas Mallada, sin preocuparse del canon a tributar por alquiler, quedó situada en un campo, llano «como la palma de la mano».

La instalación ha tenido que hacerse rápidamente. Los carros pintarrajeados con estridencias de color quedaron para servir de refugio; las caballerías sacian su hambre con atraso. Se ha formado un hogar donde se cuece el condumio que es garantía de un frugal gantar; una mujer de edad indefinida, ennegrecido totalmente su rostro, cuida de la olla común a la tribu. Los chavillos, desarrapados, descalzados, sucios, practicando casi un desnudismo integral, corretean por el campo y con frecuencia saltan al encintado de la carretera para extender su manecita en súplica de una limosna que piden con la cantinela que antes cuidadosamente les fué enseñada.

De carro a carro se han unido unas cuerdas de las que cuelgan ropas destrozadas pero que tienen el atractivo de la limpieza a que recientemente fueron sometidas en el cercano río... sobre uno de los sacos llenos de paja un hombre descansa quizá de su mismo hastío del que no hizo nada en todas las horas del día...

Hemos permanecido unos minutos contemplando el cuadro pintoresco que aquello ofrecía. De pronto hemos visto avanzar una buena moza resueltamente hacia nosotros. Fuerte, conservando la armonía de su línea que acaso la maternidad frecuente no tarde en hacer desaparecer, anda con cierta majestad. Los ojos grandes, rasgan audaces su rostro moreno; la boca es un trazo pequeño que deja asomar unos dientes iguales y blancos que serían una buena propaganda para cualquier dentrífico... Aquella mujer, que no pasaría de los veinticinco años, sin el vestigio de una vida dura que tanto acaba, por todo saludo ha dicho: ¿Le digo a usted la buena ventura?

Ha insistido una y otra vez... A nuestra sonrisa de esceptismo en estas cosas de la gitanería andante, la mujer ha cesado en la proposición... y todo ha quedado reducido a sonreír y cambiar la petición por otra: Una perrita para mis «churumbeles», señorito...

DON IMPERTINENTE.

### ECOS....

En estos días están haciéndose las pruebas oficiales del autogiro Cierva en el Aeródromo de Brema, el gran puerto alemán del Norte.

Los experimentos se hacen a base de autogiros accionados por motores de doscientos caballos, capaces de asegurar una velocidad de doscientos veinte kilómetros por hora. Con ello sería posible hacer la travesía aérea de Berlín Londres en cuatro horas y media. El precio del pasaje sería de 32 pfenigs por kilómetro, con extra de dos pfenigs por cada pasajero más.

Para este servicio se han construido máquinas especiales considerablemente perfeccionadas por don Juan de la Cierva en Estados Unidos en los dos últimos años. Para poder inaugurar un servicio regular de aerotaxis se han reunido en el aparato todas las comodidades posibles. La cabina no permitirá, de momento, llevar más de dos pasajeros además del piloto.

En el Aeródromo berlinés de Tempelhof fué probado el aparato la semana última, habiendo dado las pruebas resultado altamente satisfactorio. No se sabe aún fijamente cuándo empezará el servicio regular, que se espera con verdadero interés, naturalmente, el que el servicio de aerotaxis se extienda por todo el mundo.

Una vez más se habrá repetido el caso de que un invento español tenga que pasar al extranjero para hacerse viable, viniendo luego nuevamente a la patria de origen para ser adoptado. Con el atogiro puede decirse que, concebido y nacido en España, debió pasar la frontera para convencer a los técnicos, y primero en Francia, y luego en los Estados Unidos y finalmente en Alemania, la cabeza de la aviación, donde se ha consagrado el invento español, por lo menos como lo único que, hoy por hoy, aleja todo peligro de accidente grave inherente a los demás aparatos.

### PICOTAZOS

Si la palabra es expresión del pensamiento, algunos—iba a decir muchos—que no piensan lo que dicen en puridad no hablan sino que hacen ruido.

Decir las palabras precisas es acreditarse de filósofo y buen hablante.

Es también ahorrar saliva indispensable para hacer buenas digestiones.

En España las rectificaciones divierten más que los discursos porque el orador tiene que disimular en aquellas las tonterías que dijo en éstos.

Ya habrán visto ustedes que hay 4.263 aspirantes que desean tomar parte en las oposiciones a plazas de delegados provinciales, auxiliares de delegaciones, inspectores provinciales e inspectores auxiliares de Trabajo.

¡Para que se diga que esta no es una República de trabajadores!

¡Y que no hay ganas de trabajar!

¡Ah! a todo esto ¡viva la burocracia!

El gasto de la Sociedad de Naciones se aproxima a medio millón de pesetas al mes.

Y como el año tiene 365 días, ¡calcúlese la millonada que cuesta a las naciones asociadas su Sociedad!

¡Menuda Sociedad de momios!

Y esto ¿para qué?

### José M. Lacasa Coarasa

ABOGADO

Cuatro Reyes, 1, piso 2.º  
(Parabás del Mercado)

Huesca

Lea V. «La Tierra», el diario mejor informado.



# Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid 20 (11'30)

## Los cambios de las monedas

Los cambios que se registraron en la jornada de ayer, han sido los siguientes:

Franco francés: 48'05.  
Franco suizo: 236'40.  
Franco belga: 170'10.  
Liras: 62'65.  
Libras: 41'35.  
Dólares: 12'23.  
Marcos oro: 2'91.  
Escudos portugueses: 0'376.  
Pesos argentinos: 3'16.

## Disposiciones oficiales

**Se ha dado orden de librar 8.640.000 pesetas para obras en la Mancomunidad del Ebro**

**Sobre el Instituto de la Reforma Agraria**

La «Gaceta» correspondiente al día de hoy publica una Orden del ministerio de Agricultura, por la que se dispone la ampliación hasta el día 27 del mes actual del plazo señalado para admitir relaciones juradas de vocales que han de tener representación en el Consejo Ejecutivo del Instituto de la Reforma Agraria. Otra Orden correspondiente al mismo Ministerio, ordenando que desde el día de hoy todo el maíz exótico devengue 8'50 pesetas oro por quintal, por los derechos de desembarco.

**Para el Cuerpo de Inválidos**

Por una circular del ministerio de la Guerra se ordena que el plazo señalado para que el personal del Cuerpo de Inválidos pueda optar entre continuar en igual forma que en la actualidad o acogerse a la ley de 15 de Septiembre próximo pasado, no se cuente hasta el momento de publicar se el reglamento para la aplicación de la ley.

**Para obras en la Mancomunidad del Ebro**

Han sido dadas órdenes para que se proceda al libramiento de la cantidad que se eleva a pesetas 8.640.000, con destino a la ejecución de obras en la Mancomunidad Hidrográfica del Ebro.

## Lo que dice "El Socialista,"

**No se sabe todavía el aumento que tendrán en sus haberes los ferroviarios**

El diario «El Socialista» dice en su número de hoy que no se sabe todavía la cuantía del aumento que en sus haberes han de percibir los obreros y empleados ferroviarios por el sobrecargo del tres por ciento que se ha aplicado a las tarifas. No se conoce dicho aumento de haberes porque la Comisión encargada del estudio no ha podido terminarlo por la oposición que hacen las Compañías.

## Expulsión de seis elementos que querían sembrar discordias en la Casa del Pueblo

Se sabe que en la última reunión que ha celebrado la Casa del Pueblo en Madrid, se tomó el acuerdo de proceder a la expulsión

En Barcelona se copan seis Agencias dedicadas a la venta de empleos en el Ayuntamiento

## También la sesión de Cortes de ayer fué "ruidosa", llegándose hasta intentar pegar a Balbontín

sión de seis afiliados, los cuales con su labor pretendían sembrar discordias entre los componentes de dicha Casa del Pueblo.

## Información de los ministerios

**El jefe del Gobierno promete actuar en un acto público en Madrid antes de terminar el año**

**Largo Caballero ha mejorado**

El ministro encargado del departamento de Trabajo señor Largo Caballero, ha experimentado alguna mejoría en su enfermedad. Esta noche última consiguió descansar bastante.

**Lo que dice Azaña**

Después de recibir a numeroas visitas el jefe del Gobierno, manifestó que ofrecía dar una conferencia pública en uno de los teatros de Madrid y que tendría lugar, desde luego, antes de que el año termine.

Una Comisión de alumnos de la Escuela Industrial le visitó para pedirle una subvención para dicha escuela.

**Despedida de un diplomático**

El ministro de Estado señor Zulueta ha acudido al banquete

**La sesión de Cortes de ayer**

## González Peña quiere pegar a Balbontín y lo llama chulo y cobarde mientras lo desafia a salir a los pasillos

**Pérez Madrigal quiere convertirse en labrador para cultivar las tierras del diputado Lammamié de Clairac**

A las cuatro y diez minutos esta tarde, abrió la sesión el señor Besteiro.

Después de aprobada el acta de se pasa al periodo de ruegos y preguntas.

Ortiz de Solórzano solicita se indemnice a varios pueblos de la provincia de Logroño en los cuales el pedrisco arrasó las cosechas.

Dice que se paga el trigo a menor precio del establecido por la tasa, y se queja también de que el ministro de la Gobernación no le ha atendido en algunas cosas, entre ellas en el nombramiento de una Comisión que se trasladase a Arnedo para estudiar su estado sanitario.

Ruiz Lerina.—Y no le parece a S. S. que debía venir también el expediente por los sucesos de Arnedo?

Ortiz de Solórzano.—Eso se lo diga S. S. al Gobierno.

Protesta contra la actuación sectaria del alcalde de Calahorra, el cual ha llegado a prohibir el uso del Crucifijo y contra el gobernador de Logroño que impone algunas multas y al que califica de «tirano». Solicita venganza a la Cámara las diligencias instruidas por una denuncia contra el diario de Bilbao «El Liberal», por un artículo titulado «Pim-Pam-Pum».

que se dió en la Embajada de Méjico como despedida a nuestro representante en esa República.

**Visitando al jefe del Estado**

El Presidente de la República recibió al Alto Comisario de España en Marruecos señor Ferrer. Después concedió una amplia audiencia política recibiendo, entre otros, al diputado agrario don Antonio Royo Villanova, acompañado del vicepresidente de la Academia de Jurisprudencia de Valladolid.

## El Congreso de la U. G. T.

**Cordero contesta a los saludos que dirigen varios delegados extranjeros**

Esta mañana continuó sus tareas el Congreso de la U. G. T.

Quedó aprobada la autorización para la reforma del Estatuto.

Hablaron el representante de la Oficina Internacional del Trabajo y los representantes de Holanda, Suiza y Alemania.

Les contestó a todos don Manuel Cordero, quien les saludó cordialmente y les ofreció la adhesión de la U. G. T.

Jaén se lamenta de la casi total ausencia de los ministros en estas sesiones de Cortes.

Just pide que se alivie la situación crítica de los labradores de Valencia.

Recuerda que siendo ministro de Fomento Albornoz se consiguió un crédito para obras de alumbramiento de aguas en Valencia y nada se ha hecho hasta la actualidad.

Algora protesta enérgicamente de que no se siga la discusión del proyecto de incompatibilidades.

**Sigue la interpelación sobre política agraria**

**Una frase dura de Balbontín que provoca un regular tumulto**

Continúa el debate sobre la política agraria del Gobierno.

Usa de la palabra Margarita Nelken. Recoge algunas alusiones que se han hecho durante los discursos anteriores sobre la situación de los obreros del campo en Extremadura.

Dice que los jornales que se les da en Badajoz no son, como se ha dicho, abusivos. Afirma que los obreros no han cometido desmanes de ningún género y culpa a los patronos de no haber cumplido las bases pactadas de trabajo.

Este año—agrega—se han empleado las máquinas para sembrar y sin embargo en Don Benito tres obreros murieron de hambre.

Balbontín.—Pues eso es un crimen del Gobierno.

Grandes protestas en los bancos socialistas. El diputado González Peña abandona su escaño y se dirige al que ocupa Balbontín para pegar a éste. Varios diputados le detienen. Mientras tanto el alboroto es grande. A Balbontín

## OLIMPIA

Mañana: (A 0'30 y 0'50) Reprise de «Drácula», en español. El domingo: Maurice Chevalier y Jeanette Mac Donald, en la mejor y más moderna película «Una hora contigo».

se le dice chulo y cobarde y se le reta para que salga a los pasillos.

El tumulto es grande y el presidente intenta por todos los medios hacer volver el orden.

Continúa hablando la Nelken y niega que los socialistas hayan tratado de excitar a las masas obreras en ninguna parte.

Se aprueban varios dictámenes y se concede la oportuna autorización para poder editar el Código Penal reformado.

**Un diálogo Balbontín-Besteiro**

Hace uso de la palabra Balbontín, el cual alude al incidente anterior.

Le dice a Besteiro: Yo respondo con las mismas palabras que se me dirigen en tonos violentos. Y se dió el caso de que ocupando S. S. la presidencia se ha llegado hasta ofender a mi madre.

Besteiro.—Tenga por bien seguro que de haberlo oído no lo hubiera tolerado.

Balbontín.—Ya lo sé.

Después se ocupa del discurso del señor Gil Robles y dice que está conforme con él cuando analizó la situación de los pequeños propietarios agrícolas, a los que tanto está perjudicando esta política agraria del Gobierno que estimo equivocada.

Interviene el señor Martín Martín diciendo que si en España se hubiera impuesto el comunismo estaría bien dictado lo legislado. Pide que los jornales del campo sean justos.

A las ocho menos cuarto se levantó la sesión.

## Notas políticas y de Gobierno

**El diputado aragonés Marraco forma parte de la Comisión que ha de estudiar el nuevo impuesto sobre la renta**

**El partido radical**

El Comité ejecutivo del partido radical se ha reunido bajo la presidencia del señor Lerroux.

Se adoptaron las normas pertinentes para dejar cumplidos los acuerdos adoptados en la reciente Asamblea.

También se cambiaron impresiones sobre la actuación de la minoría parlamentaria.

**El impuesto sobre la renta**

La Comisión de Hacienda ha designado una ponencia formada por los diputados Franco, Cornide y Marraco para que se encargue del estudio del impuesto sobre la renta.

**Un incendiario a quien se pone en libertad**

**Se había comprobado su participación en la quema del convento de las Consoladoras de Madrid**

Ante la sección tercera de la Audiencia de Madrid se ha visto la primera causa por la quema de conventos en Madrid.

El procesado era Antonio Fernández de quien se ha comprobado su participación directa en el incendio del convento de las Consoladoras. Sin embargo, el fallo ha sido absolutorio y quedó en libertad.

**Pérez Madrigal quiere hacerse labrador con las tierras de Lammamié de Clairac**

El diario de la noche «Luz», dice en su editorial de hoy que el diputado de la minoría radical-socialista Pérez Madrigal, está llevando por los trámites legales el ofrecimiento que en la sesión de Cortes de ayer le hizo el diputado vasco señor Lammamié de Clairac y cultivar las tierras de éste con el respeto para las disposiciones vigentes.

## "Diario Universal", dirige duros ataques a Bello y Eduardo Ortega y Gasset

En su número de hoy el diario madrileño «Diario Universal» publica durísimos ataques contra Luis Bello, diputado y director de «Luz» y Eduardo Ortega y Gasset, diputado, que se negaron a firmar la propuesta del señor Royo Villanova sobre la discusión de cualquier punto en la Cámara mientras no se permita la libre expresión de la Prensa.

Después el mismo diario comenta el resultado económico de las Compañías de Ferrocarriles y dice que la recaudación en la Compañía del Norte, según los datos publicados, ha sido de 5.200.000 pesetas menor que el pasado año.

## Notas breves

Esta tarde, en la calle de Santa Engracia, un grupo de obreros huelguistas de una fábrica de tolidos apedrearon a una camioneta de dicha empresa. Los guardias que daban custodia a la misma salieron en persecución de los huelguistas que consiguieron escaparse.

**Los diputados catalanes**

Los diputados que integran la minoría catalana se han reunido acordando que, una vez aprobado el Estatuto, deben dispersarse para cada uno seguir las orientaciones más a tono con su ideología.

**Diputados que van al partido radical**

Los diputados de la minoría progresista doctor Juarros, Castriello y dos más, han ingresado en el partido radical.

**Un militar fallece repentinamente**

Esta mañana regresaba de Córdoba el capitán don Francisco Velasco. Tomó un taxi que lo trasladó de la estación a su domicilio y se sintió enfermo repentinamente. Se le llevó a la Casa de Socorro donde falleció poco después de entrar.

## LA TIERRA en Zaragoza

**El vigilante de unas obras es herido gravemente por varios desconocidos**

**Al hecho se le da el carácter de atentado social**

A las cuatro de la madrugada última ha ingresado en el Hospital Tomás Formosa, de 32 años, vigilante de las obras que se están llevando a cabo en el ferrocarril del Camínreal.

En el trozo comprendido cerca de la Torre de Iñigo fué herido por arma de fuego, habiéndole alcanzado dos balas.

Su estado al ingresar era gravísimo.

El vigilante salió a recorrer las obras y fué emprendido a tiros por unos desconocidos que se dieron a la fuga.

El suceso ha causado gran impresión en Zaragoza por su significación, pues se estima como social, ya que a pesar de estar en huelga el ramo de construcción en Zaragoza, en esas obras del Camínreal se estaba trabajando.

Es el primer hecho de esta clase que se produce en Zaragoza, después de aquella etapa de terrorismo agudo que vivió la capital aragonesa hace unos años.

## Escandaloso asunto descubierto en Barcelona

**Han sido copadas seis Agencias que se dedican a la venta de plazas de empleados en el Puerto Franco y en el Ayuntamiento**

**Se hacen investigaciones por si hubiera algún concejal complicado**

El alcalde ha manifestado hoy a los periodistas que habían sido copadas seis Agencias que funcionaban en Barcelona y que estaban dedicadas a la venta de plazas de empleados en el Puerto Franco y en el Ayuntamiento.

De la Jefatura de Policía salieron varios agentes con los mandamientos judiciales y realizaron registros en las Agencias, procediendo a la detención de sus directores.

En dichas Agencias se sabe que se vendían los empleos por determinadas cantidades que variaban según la categoría del empleo vendido, cantidades que debían depositarse en el Banco de Valores y Créditos, donde se ha comprobado que existía un saldo de 229.000 pesetas.

Además se han encontrado listas con las vacantes pendientes de proveer y las cantidades que de sueldo tienen así como lo que había que pagar para la compra.

Se hacen gestiones para aclarar si hubiera algún concejal mezclado en este asunto.

## Extranjero

**Para solucionar la crisis económica**

BUENOS AIRES.—El Gobierno ha decidido el nombramiento de una Comisión formada por financieros y comerciantes que estará encargada de estudiar las medidas de dar solución a la crisis actual.

**Defusión de un espía**

BRUSELAS.—Ha sido detenido en las proximidades de la estación del Mediodía el famoso espía Trebitch Lincoln, que iba vestido de sacerdote budista.

Ha sido entregado a la policía de seguridad y expulsado del reino.

**El fracaso de la proyectada Conferencia de los Cuatro**

LONDRES.—En los círculos oficiales ingleses se expresa la opinión de que las perspectivas de reunir una Conferencia de los Cuatro son actualmente muy lejanas y que no sería de extrañar que el proyecto fuese completamente abandonado.

Se cree que la cuestión de igualdad de derechos pudiera ser quizás examinada en Ginebra por representantes de Inglaterra, Francia e Italia, y que es muy probable que la Conferencia del Desarme llegara a reanudar sus trabajos.

## Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono núm. 2

MAÑANA, SABADO:

Rigurno estreno de la gran superproducción

## EL EXPRESO DEL AMOR

Deliciosa comedia musical dialogada y cantada en francés, por Roger Treville y Janine Guise

NOTA.—Esta película contratada para un domingo se proyecta hoy por haberse extraviado una parte de «Amantes vagabundos».

EL DOMINGO:

Un título... LA MUJER X. Una intérprete... Maria L. de Guevara. Una marca... Metro Goldwyn Mayer. Un resultado: 8 semanas en el Salón Cataluña, de Barcelona

## Teatro Olimpia

Mañana, SABADO: (A 0'30 y 0'50)

Reprise de la película en español

## DRACULA

EL DOMINGO:

Maurice Chevalier y Jeanette Mac Donald, en

## UNA HORA CONTIGO

¿La película del año? Simplemente... el éxito más grande de ahora y... de luego



# ATENCIÓN: Productos Ecas

Artículos sanitarios, baños, bidets, watercloos, lavabos, accesorios en general, inmenso surtido en objetos para regalos  
**COSO BAJO, NUMERO 39, HUESCA**

Vajillería, batería de cocina, perfumería, bisutería, carteras y monederos, juguetes, sillitas, para paseo de niño, aparatos eléctricos y de radio, aparatos de luz y objetos artísticos de alabastro, materiales para la construcción, azulejo blanco de Valencia a 27 pesetas 100.

Depósito y ventas de la exclusiva Mef. Impermeabilizantes, hidrófugos, ignífugos

Precios incompetibles en todos los artículos

jos a pesar de la abstención de Alemania.

El nuevo plan francés en proyecto

VARSOVIA.—Un comunicado oficial anuncia que la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara ha escuchado esta tarde al señor Herriot, que ha hecho una detenida exposición acerca de la reclamación relativa a la igualdad de derechos.

Declaró el jefe del Gobierno que está trabajando en la actualidad en la elevación de proposiciones, por medio de las cuales Francia demostrará su deseo de ir lo más lejos posible en la vía del desarme, que le permita el cuidado de una seguridad prometida a todas las naciones, por el artículo octavo del Pacto.

Añadió que el Gobierno actual ha buscado y buscará la solución de los problemas planteados ante él, en una estricta aplicación de los principios adoptados en Ginebra.

La exposición del señor Herriot fue aprobado por la Comisión.

El comunismo, declarano fuera de ley

SANTIAGO DE CHILE.—El Gobierno ha acordado no permitir en la próxima campaña electoral la propaganda comunista.

Las entidades obreras tendrán absoluta libertad para realizar el reclamo de la candidatura a fin a sus ideas pero sin referirse para nada al comunismo.

Las organizaciones extremistas han acordado protestar contra esa disposición gubernamental.

Nuevo descenso de la libra esterlina. Malestar en los centros oficiales

NUEVA YORK.—Ayer la libra esterlina bajó bruscamente de tres a cuatro puntos. Se considera ello como una falta de sostén de la divisa inglesa por parte del Banco de Inglaterra.

Los círculos financieros se preguntan si el Gobierno inglés no proyecta llevar su moneda a un nivel todavía inferior al actual, para poder estabilizar.

Todo ello causa gran desasosiego en los centros oficiales americanos, que no ven manera de contrarrestar los esfuerzos que hace Inglaterra para asegurarse el mantenimiento de sus mercados de exportación.

DEL MOMENTO

## El ideal supremo y las Misiones

I  
 A nadie se oculta que el ideal supremo para el hombre es alcanzar como medio ambiente la verdadera civilización. ¿Y en qué consiste ésta? Aquel filósofo llamado Balmes, cuyas doctrinas ni morirán jamás, ni siquiera languidecen, ha dicho que la verdadera civilización consiste «en que coexistan y se combinen en el más alto grado la mayor inteligencia posible en el mayor número posible, la mayor moralidad posible en el mayor número posible, y el mayor bienestar posible en el mayor número posible. Pero este triple ideal, que en sí no forma más que uno, no llegará a su completo desarrollo mientras no se practiquen por los más las máximas del Evangelio. Lessing ha llamado a la religión católica «la educadora del género humano», y Stein, que no es católico, y si tenido por un genio entre los suyos, dice: «Si la civilización y sociabilidad consiste en suavizar las emociones y deseos brutalmente desordenados, para facilitar al hombre la vida en común, es claro que los sentimientos religiosos en todos

## ODEON

EL DOMINGO:

EL MAS FORMIDABLE DE LOS ESTRENOS  
 María F. Ladrón de Guevara, en



El derecho de una madre es superior a toda ley  
 ¿Merecía ella justicia o piedad?

Más que la mejor película, el drama de una vida

PRODUCCION EN ESPAÑOL M. G. M.

sus matices son el más poderoso de los medios para armonizar las relaciones de los hombres entre sí en medio de sus luchas brutales por la existencia».

Echando una rápida ojeada a la civilización pagana antigua y moderna, a la civilización protestante y a la llamada civilización moderna, fácilmente se llega al convencimiento de que cuanto más conforme es el hombre al espíritu del Evangelio, tanto es más apto para vivir en sociedad y para hacer el bien; por que está menos dominado por las pasiones que ofuscan la inteligencia y pervierten la voluntad. Así lo acreditan de común acuerdo la experiencia y la razón.

Aquellas regiones de Africa y Asia, ilustradas y florecientes mientras fueron católicas, han vuelto a la barbarie y al embrutecimiento a medida que el sol del Catolicismo se ha ido apartando de ellas.

¿Y qué hacer? Quedarán para siempre abandonadas esas y otras muchas regiones que aunque cruzadas por ferrocarriles y telégrafos gimen en la barbarie? Aquí estamos nosotros, dicen los misioneros, dispuestos a apoyar y fomentar todos los progresos legítimos, pero principalmente a levantar de la abyección en que yacen tantos y tantos millones de seres dignos de mejor suerte. Nosotros, sin otras armas que la antorcha de la fe en una mano y un báculo de sostén en la otra, demostraremos hasta donde llega la tierna solicitud y amor ternísimo de los hijos de la Iglesia en favor de sus hermanos los infieles, y a la vez daremos una prueba contundente de la «expansión» de la Iglesia en el presente».

Sean cuantas fueren las afirmaciones gratuitas, de los sectarios, lo indiscutible es que sólo la Iglesia ha tenido y tendrá la prerrogativa de la Catolicidad local, numérica y progresiva.

Para que del fondo de este escrito resalte la importancia que ha tenido y tiene en nuestros días la Obra Pontificia de la Pro-

pagación de la Fe, continuaremos sobre esta materia en días sucesivos.

C. C.

## LA TIERRA en los pueblos

(De nuestro corresponsal)

Las fiestas de Colungo

Por centésima vez se ha escrito y más veces se ha dicho, que los pueblos, que siguen la moda de ser espiritualmente fuertes por el mero hecho de desterrar de su fiesta principal todo lo que signifique culto a su Patrono, no han podido llenar los huecos que en las mañanas del primero y segundo día, sublimaban la fiesta sus funciones religiosas.

En esas horas la risueña chiquillera se esparce alegre por las plazas e iglesia para ocupar el puesto que les corresponde; pero jamás llega y, para colmar la paciencia de los suyos todo lo revuelve. Y no omitamos que las personas de edad encuentran su mayor aliciente en los actos religiosos de la mañana y en aquella conversación larga de sobremesa en la que unos y otros van engarzando las anillas de tiempos pasados a esa larga cadena que les une estrechamente por el afecto.

Satisfechos estos deseos de las personas maduras y puesto el pueblo en marcha, ya se complacen con que más tarde los jóvenes se apoderen de la música para su esparcimiento; acto que protestarían de no haber funciones religiosas.

El pueblo de Colungo continúa dando pruebas de cariño a la tradición. Mañana y tarde se cantó rosario solemne y a las diez la misa que celebró el digno y querido párroco don Custodio Asín. Como siempre la banda de música de Estadilla patentizó su gusto artístico y religioso en las funciones de iglesia. El joven párroco de Luzás, hijo de esta población, tan amante de sus vecinos, les exhortó, con verdadera entereza, para que su pueblo practique las devociones inculcadas por sus padres que están vincula-

das en el Rosario y el Pilar bendito.

Al día siguiente en la misa, llamada de mozos, gratamente sorprendió a forasteros e hijos de Colungo que desde otras poblaciones acudimos anualmente, la armoniosa melodía de «Angelis», interpretada por un grupo numeroso de simpáticas señoritas y niñas angelicales. El espíritu tan dado, en estos tiempos, a rebucar las exquisiteces de bienestar por bajo del mal gusto modernizado en bruscos centelleos de relámpago, se elevó con aquellas valientes voces por sobre las nubes en donde se encuentran los ángeles alabando a Dios omnipotente. No puede menos el cronista que felicitar a esas niñas dignas de Colungo.

Por lo demás, durante cuatro días, abundaron las sesiones de baile bajo la dirección de la reputada banda de música indicada, abundando las simpáticas parejas de jóvenes de los pueblos vecinos.

Aunque, debido a la penuria de los tiempos se ha notado la falta de alicientes en la varación de números de fiesta, ha reinado la mayor armonía que, Dios quiera, sea duradera. También se debe a las defunciones que han llevado el luto a numerosas y distinguidas familias de esta población, a las que desde estas líneas dirijo un saludo.

Para alejarse algunas del lugar de bailes, fueron de cacería, cobrando un jabalí, cosa que llenó de satisfacción a cuantos llegó la noticia.

Para pasar estos días con sus familias han llegado de Barcelona y otras poblaciones las agraciadas señoritas Pilar Coronas, Balbina, Amalia Pardo y sobrina, Josefa Coscolluela, María Muzás, Serafina y Engracia Andreu, Serafina Berges y otras cuyos nombres llenarían las páginas.

Bien venidas sean.

Después de estos días fué a Lección la digna e ilustrada maestra doña Teresa Andreu.

Feliz viaje.

Hemos estrechado la mano del virtuoso sacerdote y capellán del Hospital de San Antonio, en San Sebastián, don Martín Garmendia, que viene a pasar unos días al lado de su amigo nuestro querido párroco don Custodio.

Que su estancia le sea agradable.

El corresponsal

## RELIGIOSAS

21 DE OCTUBRE

Santos de hoy

San Viátor; Santa Ursula, y compañeras mártires; San Hilario, abad y San Asterio, presbítero y mártir.

San Viátor

San Viátor vivió hacia el fin del siglo IV. Desde joven se consagró al servicio de los Altares en la iglesia primada de Lyon.

Habiendo llegado a ser lector

se ganó el afecto de su obispo San Justo, a quien profesó un amor filial y una obediencia perfecta.

San Viátor abandonó su familia y su patria para seguir a San Justo a las lejanas soledades de la Tebaida. Vivieron ambos allí por espacio de nueve años, llevando una vida de oración y de penitencia, y murieron en el intervalo de algunos días; San Justo, el 2 de Septiembre, San Viátor, el 21 de Octubre, día señalado por la Iglesia para celebrar su fiesta.

Los restos de los dos Santos fueron traídos a Lyon. Después de varios siglos de vicisitudes, las reliquias de San Viátor libradas de la profanación de la impiedad, fueron confiadas en 1839 por un Santo sacerdote de Lyon al M. R. P. Querbes que acababa de fundar la Congregación de los Clérigos parroquiales de San Viátor.

Cultos del día:

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real, a las seis.

Se aplicará por doña Amalia Miravé Marillo.

A las nueve y cuarto, en San Pedro, con motivo de la festividad de San Viátor, misa de comunión general con motetes y cánticos cantados por los alumnos del Colegio de San Viátor.

Atención En el interior del Mercado, puesto de Seral, se vende oveja superior a 3'00 pts. kilo (frente donde vendían el pescado. Mañana y tarde.

## OLIMPIA

Un avance de las películas que se proyectarán en esta temporada

Sin tener en cuenta que, no obstante estar en sus comienzos la temporada de cine sonoro en el OLIMPIA, han desfilado ya por su pantalla, entre otras, películas de valor artístico sobresaliente como: «Marido y mujer», en español; «Danzad, locos, danzad», por Joan Crawford, y «Cheri-Bibi», en español, por Ernesto Vilches; por considerarlo de interés para los numerosos aficionados al cine, publicamos a continuación una lista que, aun incompleta todavía, da idea de la formidable selección de películas de estreno que la Empresa del OLIMPIA tiene contratadas para su proyección en el coliseo preferido por el público oscense.

Empezamos por la famosa opereta «Una hora contigo», del mago Lubitsch, el creador de «El desfile del amor», en la que vuelven a juntarse los ases de la pantalla sonora Maurice Chevalier y Jeanette MacDonald y la bellísima Lily Damita. Película optimista, alegre y divertida, que ha sido presentada para la inauguración del Astoria, de Madrid, y del Coliseum, de Barcelona.

Seguirá a ésta la película en español, de la Metro Goldwyn, titulada «La fruta amarga», por el famoso Juan de Landá.

Después, vendrán... «Ronny», estupenda opereta de la Ufa. «Atlántida», basada en la famosa obra de Pierre Benoit, con Brigitte Helm; de protagonista. «El destino de un caballero», de la Metro, con John Gilbert.

De la Fox, se ha contratado una película en español, por Catalina Bárcena; dos películas de José Mojica, con Rosita Moreno y varias otras películas en español, de diferentes artistas. La pareja ideal Janet Gaynor y Charles Farrell, la veremos en las películas «Flor de mi alma» y «Recién casados»; y a Elisa Landi, Clara Bow, Adolfo Menjou, George O'Brien y demás estrellas de esta Casa, en diversas producciones que han sido cuidadosamente seleccionadas.

De la célebre marca Ufa, se han contratado sus más acabadas selecciones, entre las que descuellan: «El Congreso se divierte», la película europea de mayor éxito, por Henry Garat y Lilian Harvey; «Dos corazones y un latido», de los mismos artistas; «El Vencedor»; «Tumultos» y otras grandes películas de la famosa marca.

De Paramount, además de «Una hora contigo», se han contratado otra película de Chevalier, otra de Mariene Dietrich y otra de Gari Cooper; y sus grandes superproducciones «Remordimiento», formidable película dirigida por Lubitsch con un colosal reparto de artistas; «El hombre y el monstruo», de sensacional argumento; «Il est Charmant», deliciosa opereta por Henry Garat y la célebre cantante Lemonier; y varias grandes producciones en español, como: «¿Qué vale el dinero?», «El milagro de la fe», «Anda que te ondulen», «El marido de mi novia», y otras escogidas.

Una novedad sensacional será la reaparición de la gran artista española Raquel Meller, en la nueva película sonora «Violetas imperiales», hablada y cantada en francés y español, según los pasajes de su argumento.

Otras novedades sensacionales hay preparadas, cuyos títulos daremos oportunamente.

Con todo este bagaje de magníficas películas, es de esperar que la actual temporada del OLIMPIA será una de las más brillantes del favorecido Teatro

Huesca, Octubre de 1932.

## Caja de Previsión Social de Aragón

Retiro obrero obligatorio

La Ley obliga al cumplimiento de este seguro social a todo aquel que utiliza el trabajo de otra persona.

Para ello dirigirse a

SUCURSAL DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE ARAGÓN - HUESCA

COSO ALTO, 45 (Planta baja)  
 APARTADO NÚM. 17

Se vende en la vaquería de Mariano Ramón, una novilla recién parida, veinte litros de leche, vista ordeñar, y dos terneras y un ternero recién nacidos.

Venta de un campo en secano de cuatro cahizadas, en el término de Huesca y partida del Reguerillo.  
 Para informes en esta Administración.

Se vende un malacate con su correspondiente sirga y otros utensilios propios para albañilería.  
 Para informes dirigirse a la calle San Justo y Pastor, 1, 1.º

Se venden 200 ovejas preñadas, en el castillo de Pompíen.  
 Para precio y condiciones dirigirse al encargado don Pedro Ruiz, en Pompíen.

## MODISTA

Se corta y confecciona toda clase de prendas de señora y niña con arreglo a la última moda. Precios económicos. Horas de clase de nueve a una, tarde de tres a ocho.

Se admiten internas.  
 Coso Bajo, 65, segundo Huesca.



## ¡¡Católicos!!

Con este carnet podéis identificar vuestra personalidad y hacer valer vuestras creencias, muy útil en todo momento y necesario para viajes

Debe usted llevarlo siempre consigo  
 Autorizado por el Excmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza

De venta: En las principales Joyerías y Platerías de todo España



	Pesetas
«Calle Mayor», por Sinclair Lewis (Premio Nobel) . . . . .	8'00
«Galleguismo», por Eloy Luis-André . . . . .	6'00
«El verbo se hizo sexo», por Ramón J. Sender . . . . .	5'00
«Imán», por Ramón J. Sender . . . . .	5'00
«Orden Público», por Ramón J. Sender . . . . .	5'00
«Bandadas sobre el Océano», por el general Balbo . . . . .	7'50
«Rusia en las tinieblas», por Vera Tigner . . . . .	6'00
«Desde la Fundación de Roma». Clásicos griegos y latinos. Tito Livio. Traducido por José María Ruano . . . . .	12'00
«Infortunios conyugales», por Jorge A. Barnett . . . . .	6'00
«Andorra», por Laudelino Moreno . . . . .	3'00
«España en llamas» (La jornada del 11 de Mayo en Madrid), por autores reunidos . . . . .	5'00
«Los Rebeldes», por Alejandro Marai . . . . .	6'00
«Los voluntarios del Reichstag», por Kurt Lamprecht . . . . .	5'00
«Pasajeros de tercera», por Kurt Klaber . . . . .	6'00
«La lucha de clases en Italia», por Pietro Neunni . . . . .	6'00
«Formularios de divorcio», por J. M. Ugarte . . . . .	10'00
«Tres cómicos del cine»: Charles Chaplin, Clara Bow y Harold Lloyd, por César M. Arconada . . . . .	6'50
«La linterna sorda», por Jules Renard . . . . .	5'50
«Lenin, Petrogrado, en peligro, La Ocrania», por O. Piatusky . . . . .	6'00
«Capitalismo y comunismo», por Max . . . . .	6'00
«Nosotros los bárbaros», por Aren Bramson . . . . .	6'00
«La vida de Bacunin», por Elena Iswolsky . . . . .	6'00
«Técnica del golpe de Estado»; Napoleón, Trotsky, Pilsudky, Primo de Rivera, Mussolini . . . . .	6'00

Interesantes  
novedades literarias que encontrará usted en la  
Librería  
**LA TIERRA**

Villahermosa, 12-Huesca

	Pesetas
«La mecanografía al alcance de todos», por Magdalena Deu de Samaruc . . . . .	3'50
«El trabajo rojo», por J. Kuezyński; Carlos Radek; A. Holitscher; Anna Seghers y otros. (El nuevo obrero en la Unión Soviética) . . . . .	6'00
«Sinfonía pastoral», por Armando Palacio Valdés . . . . .	5'00
«Peregrinaciones por España», por André Corthis . . . . .	5'00
«El paraíso norteamericano», por Egon Erwin Kisch . . . . .	7'00
«Economía política», por José María Valverde . . . . .	12'00
«Revolución sobre Alemania», por E. D. Valkmann . . . . .	6'00
«El papel social de la Iglesia», por J. Baby . . . . .	1'50

Envíos para fuera contra reembolso

# Señora:

HUESCA ENTERO DESFILARA  
POR LA CASA

## SANCHEZ

cuando llegue a conocer la importancia del derroche de géneros que se van a dar a precios de reclamo esta temporada de invierno

A LIQUIDAR:

Mantas lana y algodón, sábanas, colchones, trajes caballero, abrigos señora, camisetas de felpa y punto inglés, camisetas señora lana, trajes interiores lana caballero, franelas bata, medias hilo, seda y algodón, y 2.000 jerseys señora, niños y caballero

Todos visitad el Comercio

### Leopoldo Sánchez

para economizar dinero,

Coso García Hernández, 63

Huesca

Suscríbase a "La Tierra,"

El periódico mejor informado

de la provincia

Figurines  
Temporada de invierno : de 1933 :  
Imprenta y Librería de  
**La Tierra**  
HUESCA

### Orígenes de la Revolución Española

POR J. TURQUEST

Obra sensacional que debe ser leída por todo buen español. Su contenido no debe ignorarlo quien ame a España.

...

Está a la venta en la Librería de

LA TIERRA, Villahermosa, 12 - Huesca

Rústica, 4 pesetas

Encuadernado, 6 pesetas

...

Se remite por correo a quien la solicite, previo pago, a reembolso

### ¡Un lote excepcional!

- Núm. 1.—Una mesa ministro, 150 por 80 centímetros.
- Núm. 2.—Un sillón americano giratorio.
- Núm. 3.—Tres sillas.
- Núm. 4.—Una Mesa Mecanógrafa.
- Núm. 5.—Una máquina de escribir «UNDERWOOD» último modelo, DIEZ ANOS DE GARANTIA.

Los muebles son de roble garantizado y de un acabado perfecto. Estos muebles se venden también por separado

Precio de reclamo:

1.375 pesetas

Para más detalles:

Mariano Palacio, Coso Alto, 51, Huesca

Caramelos de San Lorenzo  
Castañas de Mazapán

Cajas de 1/4 y 1/2 kilo

Pastelería SOLER - Huesca

Lea V. todos los días "La Tierra,"

# ¡¡Labrador!!

No consentas que en tu carro pongan otra clase de ejes que el

## Mumbrú

(Se garantizan los bujes)



—¿Por qué tu carro llevando más carga va más ligero?  
—Porque lleva eje y bujes torneados MUMBRU.

EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE

## URALITA

Chapas acanaladas, planchas, tuberías de todos los diámetros, depósitos, canalones y toda clase de artículos que construye Uralita a precios de fábrica

Hierros, Drogas, Ferrería, Muebles : : Joaquín Lafarga, Huesca

# Estuches de papel económicos

25 cartas y 25 sobres

Blancos:

0'95 pesetas uno.

Color:

1'50 pesetas uno.

# Librería "La Tierra,"

Villahermosa, número 12 - Huesca